

Sondermarke zur Erinnerung an das Novemberpogrom (1988)

Kurzbeschreibung

Zum Gedenken an das Novemberpogrom (damals noch als „Reichskristallnacht“ bezeichnet) am 9./10. November 1938 gab die Deutsche Bundespost 1988 die abgebildete Sondermarke heraus. Sie zeigt die brennende Synagoge von Baden-Baden und trägt auf der linken Seite die jüdische Weisheit: „Das Geheimnis der Erlösung heißt Erinnerung“. Im Bundestag kam es am 10. November 1988 bei der zentralen Gedenkveranstaltung zum 50. Jahrestag der Pogromnacht zum Eklat: Etliche Abgeordnete verließen während der Rede von Bundestagspräsident Philipp Jenninger den Saal, da sie diese als verharmlosend wahrnahmen. Auch im öffentlichen Diskurs wurde die Rede kritisiert, allerdings weniger wegen ihres Inhalts als vielmehr aufgrund ihrer rhetorischen und stilistischen Mängel, die zu Missverständnissen geführt hatten. Aufgrund der öffentlichen Kritik trat Jenninger schließlich von seinem Amt zurück.

Quelle



Quelle: Sonderbriefmarke der Deutschen Bundespost zum Gedenken an die Reichskristallnacht vor 50 Jahren. Das Motiv zeigt die brennende Synagoge von Baden-Baden. Foto: IN-Press.

Mit freundlicher Genehmigung des German Information Center

Empfohlene Zitation: Sondermarke zur Erinnerung an das Novemberpogrom (1988), veröffentlicht

in: German History in Documents and Images,

<<https://germanhistorydocs.org/de/zwei-deutsche-staaten-1961-1989/ghdi:image-2510>>

[25.04.2024].